

27.1.2014 - Südwest Presse

Sexualmoral ist dem Kirchenvolk schnuppe

Sex vor der Ehe ist den meisten praktizierenden Katholiken in Deutschland selbstverständlich. Verhütung ebenso. Den Ausschluss wiederverheirateter Geschiedener von den Sakramenten halten die meisten für falsch.

Sex vor der Ehe ist den meisten praktizierenden Katholiken in Deutschland selbstverständlich. Verhütung ebenso. Den Ausschluss wiederverheirateter Geschiedener von den Sakramenten halten die meisten für falsch. - Das Kirchenvolk lebt im Widerspruch zur kirchlichen Sexualmoral, das ist die Erkenntnis der vatikanischen Umfrage zu Ehe, Familie und Sexualität.

Die 27 deutschen Bischöfe wollen heute und morgen in Würzburg über die Ergebnisse sprechen. Rund 1000 Seiten mit Stellungnahmen hätten die Bistümer und Verbände geschickt, sagte der Vorsitzende der Deutschen Bischofskonferenz, Erzbischof Robert Zollitsch. Sie seien über die Jahreswende von Fachleuten ausgewertet worden.

Mit der Umfrage in der katholischen Kirche will der Vatikan wissen, wie das Kirchenvolk mit Fragen wie Empfängnisverhütung oder dem Umgang mit gleichgeschlechtlichen Paaren umgeht. Sie dient der Vorbereitung eines Bischofstreffens zur Familienseelsorge, das Papst Franziskus geplant hat.

"Die Umfrage hat eine Dynamik ausgelöst, die nicht mehr zu stoppen ist", zitiert der "Spiegel" heute die Präsidentin des Familienbunds der Katholiken, Elisabeth Bußmann. Der Vorsitzende des Bundes der Deutschen Katholischen Jugend (BDKJ), Dirk Tänzler, forderte die Bischöfe auf, die kompletten Ergebnisse zu veröffentlichen. **Ähnlich laut "Spiegel" der Bundesvorsitzende der Bewegung "Wir sind Kirche", Christian Weisner: Das Papier solle ungefiltert dem Vatikan zugeschickt werden.**

Die deutschen Bischöfe sind unterschiedlich mit dem vatikanischen Fragebogen umgegangen, berichtet der "Spiegel". So hätten ihn einige an alle Interessierten weitergegeben, Zollitsch aber habe einige Fragen "zentral vom Sekretariat" beantworten lassen wollen, vor allem zur Homosexualität und Abtreibung. Die englischen Bischöfe hingegen hätten den Fragebogen komplett ins Netz gestellt.

<http://www.swp.de/ulm/nachrichten/vermishtes/Sexualmoral-ist-dem-Kirchenvolk-schnuppe;art4304,2419061>
Zuletzt geändert am 27.01.2014